

# Noticiero de Soria

Se publica los Miércoles y Sábados.

Miércoles 15 de Abril de 1896.

DIRECTOR Y PROPIETARIO: PASCUAL P. RIOJA.

AÑO VIII.—NÚM. 586.

## Errores y deficiencias.

(De un libro inédito.)

IX.

Hubo un día en que el progreso llamó á nuestras puertas. El espíritu de innovación se apoderó vertiginosamente de todas las cabezas, como si el mundo hubiera hasta entonces vivido en el estancamiento de la barbarie, y se hizo de la historia una nueva subdivisión. Se llamó historia antigua á todo lo que nos había precedido, y tuvimos la insensata presunción de abrir con el supuesto progreso la historia moderna. Ya no se pensó en mejorar, si no en demoler. Demoler á todo trance; sacudir, según se decía el yugo de la rutina y de la ignorancia, dignificar al individuo convirtiendo el hombre máquina, el pária, en factor, importante de la ciencia moderna; y efectivamente, haciendo comprender á cada uno su propio valer, hemos hecho que cada uno se crea superior á los demás. La indisciplina de la presunción no ha sido si no una nueva fase de la indisciplina militar. Despreciando lo antiguo, hemos roto con el respeto que debíamos á nuestros maestros, hemos desdeñado las lecciones de la experiencia; y la satánica vanidad nos ha llevado á censurar hasta los métodos de combate de los grandes capitanes, como si la táctica estuviera fundada en nimios detalles de formación, de distancias y de intervalos, y no tuviera otros principios eternos é inmutables con los cuales nada tienen que ver los progresos de las armas ofensivas y defensivas. Hemos sustituido el espíritu de observación con la impresionabilidad de superficialidades, y hemos hecho algo parecido á lo que la vanidad francesa hizo en el ánimo de sus soldados persuadiéndoles de que el fusil Chassepot bastaría á darles la victoria sobre los prusianos.

Escrito en la ley constitutiva del ejército el principio de que el límite de la carrera en las diferentes Armas es el empleo de coro-

nel, principio que ha sido traducido é interpretado por la mayoría de las gentes como un derecho á llegar hasta aquel empleo, sancionada esta interpretación con ilegales ascensos en masa, llamados saltos de tapón, con monstruosas leyes provisionales que concedían ilegales derechos pasivos para aligerar las escalas, á costa de los intereses del Estado, y con la pedantesca vanidad desarrollada en la juventud militar por una pretenciosa y enciclopédica ilustración, llena la cabeza de erróneos conceptos sobre los antiguos moldes y el corazón lleno de ambiciones que se les han inculcado embriagándolos con el veneno de la soberbia, los oficiales españoles no van á la guerra con la debida preparación; y, para hacer más eficaces sus brillantes cualidades innatas, para anular todo lo que de ellos pudiera esperarse, todo se les improvisa. Allá van jefes desconocidos de sus subordinados, oficiales y tropa desconocidos de sus jefes, jefes sin historia y á quienes los generales se ven obligados á emplear al azar, deshaciéndose de ellos despues que han sido causa de un desastre, soldados sin instrucción, fusiles y municiones de todas clases, Cuerpos rudimentarios que los generales en jefe tienen que deshacer y refundir y hasta cambiar de nombre y número, y deficiencias en todos los servicios.

Esto no es enviar ejércitos á la guerra. Esto es enviar rebaños de hombres, y como el número hace bien poco á la cosa, resulta que todos los resueros son infructuosos. En una guerra como la de Cuba, tanto dan 100.000 hombres como 200.000 y lo mismo que 300.000. Allí lo que hace falta es ejército, aunque este sea de reducidas proporciones. Lo que hace falta es un organizador aquí, y un organizador allá. Bueno es que se levanten estatuas de bronce, y aun de oro; pero estatuas amasadas con la sangre de los soldados inutilmente derramada por la impericia, con las lágrimas de las madres y con la honra y el prestigio de la nación, son estatuas demasiado caras.

Hallándose Pizarro y Almagro en los preliminares del descubrimiento y conquista del Perú, y en apuradísima situación, resolvieron que el primero se situase con su reducida hueste en la isla del Gallo, en tanto que el segundo marchaba á Panamá en busca de refuerzos para continuar la expedición. Persuadidos algunos de los soldados, con la exasperación de las penalidades sufridas, de que estas no habrían de tener fin si no con la muerte, y de que la obstinación de los dos caudillos era una especie de tráfico de carnicería ocupándose uno de los socios en llevar hombres, como quien lleva rebaños, y el otro en degollarlos, hicieron llegar oculta-mente á manos del Gobernador de Panamá una carta que terminaba con los siguientes versos:

«Pues, señor Gobernador,  
mírelo bien por entero;  
que allá va el recogedor,  
y aquí queda el carnicero.»

¡Qué! ¿Habrá quien crea que es poco patriótico hacer alusiones á la situación actual con el recuerdo de este episodio histórico? A bien que el que tal imagine entienda bien poco de patriotismo. No consiste este en alharacas de fanfarronería, si no en señalar deficiencias para que se corrijan. ¡A Berlín, á Berlín! decían todos los franceses el año 1870. Y en efecto á Berlín fueron, pero atados codo con codo los que no murieron en la demanda.

J. J. G.

(Se continuará.)

## PERFILES SORIANOS.

### LA PATENTE DE BUEN SORIANO.

(Conclusión.)

III  
Cuando Bruno refirió á sus jefes al llegar al campamento sus aventuras, los bizarros militares abrazaron conmovidos á aquel valiente á quien condecoró en el acto el gene-

ral con una cruz que el agraciado no quería admitir prestando que él no había hecho más que cumplir con su deber.

A los pocos días el batallón, guiado por Bruno y caminando por aquella senda, que condujo al muchacho al campamento, llegó al campo enemigo sorprendiendo á los insurrectos y ganó una brillante victoria. Entre los heridos de aquella heroica acción estaba el hijo de Pericón, con una herida en la mano.

IV

Han pasado dos meses. La casa de Pericón está llena de alegría; ha llegado Bruno hace unos días con una mano de menos, pero ¡qué demonio! no hay que ser ambiciosos, porque así como perdió la mano podía haber perdido la vida y entonces sería peor.

Todo el pueblo respeta á Bruno, todos le quieren y el inválido que agradece en el alma tantas pruebas de cariño, suele decir á su padre:

«La patria no olvida nunca á los hijos que la defendieron y esas manifestaciones de afecto que se me tributan valen más que la falsa oficiosidad que tiene el pobre con el rico. La espontaneidad, nace en el corazón y brota como las florecillas en el campo embelleciendo el alma. Si yo perdi la mano en defensa de la patria, ella me recompensa con largueza y por eso ostento orgulloso esta herida que es la patente de buen soriano.»

M. G. V. NUESA.

## Pues... en serio.

El Sr. Sobadillo de *El Diario* (no vamos á remedarle el estilo) ha entendido demasiado bien lo que H. del *Noticiero* le contestó en el número anterior de este periódico; por lo cual, no hay para repetírselo.

Ni el señor Sobadillo dijo entonces lo que ahora escribe, ni sin duda creyó, que el que dice lo que quiere tiene que escuchar también lo que no le agrade.

ta de su amiga, y al retirarse brotaban de sus ojos lágrimas de dolor; lágrimas silenciosas, desconocidas para todos menos para Dios y para él, pero que por lo mismo eran manifestación del sacrificio y del martirio.

A principios del mes de Diciembre, en una helada y tormentosa noche, mientras el honrado labrador descansaba, y á pesar del lejano y temeroso estampido del trueno y el rojizo resplandor del relámpago, Agustín, consecuente en su propósito, abrió la ventana y reclinóse en ella. La lluvia caía á torrentes; la obscuridad, completa, solo era iluminada de vez en cuando por el chispazo eléctrico; todo callaba en el campo; solo la tempestad alzaba su gigante voz. Agustín, con la mirada errante, buscaba en medio de la obscuridad alguna luz que alumbrase su vista, alguna estrella que guiase á sus ojos; más las negras nubes, ocupando todo el horizonte, le negaban este auxilio, y aunque los relámpagos iluminaban por un instante los objetos, enrojecían la atmósfera tan intensamente, que Agustín cerraba los ojos, no por miedo, sino por instinto. Así pasó una hora; el viento, gimiendo y silbando, trajo á sus oídos lejanos rumores que

## CAPITULO V.

### La lucha.

Mientras esto pasaba en aquella casa, Agustín en la suya permanecía triste y desconsolado, batallando en su alma su inmensa pasión con lo que él juzgaba aviso del Cielo exigiéndole el sacrificio de su voluntad. Esta lucha de todos los momentos destruía su salud y quebrantaba su razón. Hacíase preciso un pronto desenlace, y éste no llegaba, porque á ello se oponían las iguales fuerzas de sus dos más fervorosas pasiones: el propósito, por un lado, de no desoir el sagrado aviso del Cielo, y el impulso vehemente, por el otro, de no sacrificar el amor que ardía en su pecho. Si uno de estos sublimes anhelos hubiera imperado con más fuerza en su corazón, habríase resuelto más fácilmente. No lejos de aquellas montañas, la soledad de un Monasterio le brindaba con el sacrificio de su amor



Huelgan pues esas campanudas observaciones, con las que ahora intenta echar agua al vino, y, no es tanto peor para El Noticiero que no lo crea así, sino precisamente para El Diario con toda su seriedad.

De toreros, como de héroes; de tipos populares como de eminencias científicas, artísticas ó literarias, se ocupan los periódicos siempre que á bien lo tienen.

Aquí, y concretando, creía el señor Sobadillo, que de una manera portentosa y bajo un criterio exclusivista, podía despacharse á su gusto, cortando y rajando en broma y á mansalva, debiendo si acaso, escuchar no más que un amén.

¡Infelice! precisamente porque al parecer, se trataba de «todo un carácter», le dijo H. al señor Sobadillo cuánto merecía, sin errar esta ni ninguna vez el tiro.

Pasaríamos por alto el recuerdo que hace del que dice que fué su buen amigo Don Francisco Pérez Rioja (q. e. s. p. d.) mas no ha de apasionarnos el que nuestro fuera más que amigo, para que le digamos al señor de Sobadillo, que tan solo perdón nos merece ese importunísimo recuerdo.

Señor... Sobadillo, para hablar en serio de los muertos, no se necesita forzar la prosa, echándose las de reconocido.

Los sorianos del Noticiero, para bien de ellos, han aprendido á conocer á ciertas personalidades

Todas sus sequedades y sus desabrideces de usted—que en familia serán muy respetables—nos tienen aquí muy sin cuidado, y lo mismo en broma que en serio, nos ha de encontrar cuando intente cruzarse en nuestro camino.

—¿Quién ha sido aquí el provocador?

El Noticiero no dá el tono á los asuntos públicos, ni de tal presume, y en su colección guarda elogios y censuras, que no tiene porque olvidar, sin que le estén tampoco reservados esos honores que íntegros le deja al Sobadillo, amigo que fué del señor Rioja.

Del honrado trabajo, podrá usted hacer gala, porque no nada más justo, más... «por caridad» deje algo para el vecino, que por los senderos del bien y la dignidad camina tan modestamente como usted pueda hacerlo, sin ambicionar injustos medros.

¡Ah! para terminar, en el Recuerdo de seguro que sería inapreciable la efígie de un Sobadillo de dos naturalezas como usted: Una, la de... en broma, para atacar.

Otra, la de... en serio, para defenderse. Especialísima pasta de confitería, un azucar todo hieles, y un acibar tan dulcísimo. —Adios, grandeza (digo... que me equivoco con esto de la broma y de lo serio) adios colega Sobadillo, y hasta siempre.

Notas ciclistas.

ALLÁ VA ESO.

PRIMERA PARTE.

Me dijo Rafael: Señor Vinuesa, gran cariño al ciclismo usted profesa y por eso sin duda monta solo, tan pronto.

Y yo le dije: ¡Soy Manolo!

—Nada tiene que ver. —Todo al contrario. —El que se explique creo necesario. —La explicación que doy muy fácil es: Yo soy más terco que un aragonés.

No nací en Aragón; soy madrileño, pero liago lo que quiero si me empeño, y el resultado, por regla general, es que todo me sale tarde y mal.

—Por ahora dejemos la lección, que me voy á cumplir mi obligación, y puesto que el ciclismo ya conoce véngase con la máquina á las doce.

Y tal como lo dijo el profesor, así lo hice el lunes anterior, y aun á trueque, lector, de incompartirle daré principio á la

SEGUNDA PARTE.

La gente con asombro me miraba al ver que á pié la máquina llevaba y en ella no iba yo montado, por el Postigo y calle del Collado.

No sabían cual era la razón de que así caminara al Espolón y dijo uno de tantos mirones que iría á recorrer las estaciones.

Llegué al paseo dispuesto á practicar lo que Robles me hubo de enseñar y empecé por conseguir mi anhelo, besando una vez más el duro suelo.

Al verme allí tan solo y tan caído así me dije cariacontecido: Cada caída es un desengaño que alma del mortal suele ir ver daño.

No me apuro; del suelo me levanto monto otra vez, tropiezo con un canto, y en vez de exclamar eufórico: ¡Basta! yo me dije: ¡Estoy como Sagasta!

En la vida nos pasará lo mismo que ocurre al hombre hoy con el ciclismo, porque cuando se cree feliz la criatura, la hace caer la triste desventura.

Mas cortando con constancia y fe, á montar, muy pronto, aprenderé y en la vida, no hay duda, venceremos si dichas cualidades poseemos.

No olvidarlo y pensar como estaría montando en bicicleta el otro día, siendo, como yo soy, delgado, feo y más largo señores, que un fideo. Quisiera continuar más el regente dice que espera original la gente, y por poder librarme de su asedio terminaré este escrito ¡No hay remedio! Si ves, lector querido, que hay un rípite ruego que no pases del principio; además según dicen los Mecenas: Nunca segundas partes fueron buenas.

Noticias.

En el próximo mes de Junio serán llamados á las filas los excedentes de cupo del reemplazo de 1894, para que aprendan la instrucción militar, regresando á sus casas una vez conseguido esto, si en Septiembre no es necesario, con motivo del envío de alguna expedición militar á Cuba, que cubran bajas en el ejército de la Península, como sucedera probablemente.

De este modo, sin mermar las fuerzas militares de la Península, habrá siempre dispuestas treinta ó treinta y cinco mil hombres si por las necesidades de la campaña exigieran su inmediato embarque para Cuba.

Dichos excedentes de cupo se instruirán militarmente durante los meses de Julio y Agosto próximos.

D. E. P. Ha fallecido en Almazán la estimada señora doña Eloisa Escribano y Hernandez, esposa de nuestro querido amigo don Luis Galvan, Sobrestante de Obras públicas residente en aquella villa.

Reciba el Sr. Galvan y su familia nuestro sentido pésame por tan irreparable pérdida.

Los panaderos de Soria, nos han encarecido el precio del pan, se conoce que habrán averiguado en secreto que no va á llover, tan pronto y se han dicho, aquí que no pecamos.

Peró la autoridad, juzgamos que pondrá las cosas sobre su punto, como no ha muchos días mandó recoger algunos panes por falta de peso.

¿Qué tal? En el Municipio soriano se tratará en la primera sesión que haya sobre tan importante asunto.

Según nos dicen, las humildes y pobres lavanderas sorianas, han hecho entre ellas una colecta de 10 céntimos cada una, y el pequeño caudal que han recogido lo dedican á la celebración de una misa en la ermita de Nuestra Señora del Mirón, como buen deseo de que la pertinaz sequía cese para bien de nuestros campos.

Merecen las honradas lavanderas ser ensalzadas, como con gusto lo hacemos, por tan digno plausible proceder.

En el último número de la Ilustración Española y Americana, se publica un precioso dibujo original de nuestro querido amigo y paisano, don Maximino Peña.

La cara de Dios, titula el notable pintor este trabajo, y el elogio del mismo puede leerse en el articulo que dedicado al dibujo publica dicha revista.

Felicitemos á Peña y creemos que pronto nos dé ocasión de ocuparnos de él, con más extensión, porque no dudamos que presentará algún cuadro en la próxima Exposición del Círculo de Bellas Artes de Madrid.

Leemos en el diario barcelonés Las Noticias, lo siguiente:

Ha sido propuesto para director del Instituto de segunda enseñanza de Soria, Don Antonio Pérez de la Mata, profesor de dicho establecimiento.

Ha fallecido el sábado anterior en Alicante el Sr. don Enrique Puñol, hermano político del Administrador de Hacienda de aquella provincia don Eduardo Gutierrez, que hasta hace poco tiempo ocupó igual cargo en Soria.

Acompañamos en su justo dolor á la familia del finado y no dudamos será sentida su muerte en esta capital donde contaba con muchas amistades y á la cual pensaba venir en las próximas fiestas de San Juan.

El domingo anterior se dió la sagrada comunión á los enfermos del Hospital de Santa Isabel, con objeto de que cumplieran el precepto pascual.

El lunes recibió cristiana sepultura el cadáver de la hermana de la caridad Sor Mariana Benoit, del Hospital de Soria.

Descanse en paz la virtuosa religiosa.

Hemos recibido un ejemplar de la obra titulada Movimiento de la población de España, durante el septenio de 1886-92, el cual nos ha sido enviado por nuestro distinguido amigo D. Miguel Sánchez, Jefe de trabajos estadísticos de esta provincia, en nombre del Excmo. Sr. Director General del Instituto Geográfico y Estadístico. Agradecemos la atención, á la par que felicitamos á dicho Instituto por su nuevo é interesante trabajo.

Ayer por la mañana marchó de esta capital la familia de nuestro estimado paisano Don Eladio Peñalba, Presidente de la Audiencia de Palencia.

Les deseamos feliz viaje.

Estado atmosférico: La temperatura máxima solar del día de ayer según el Observatorio del Instituto provincial, fué de 33,6 grados y la mínima de 3,2.

El termómetro señaló 9,0 á las nueve de la mañana y 11,0 á las tres de la tarde.

El barómetro indica buen tiempo

temporal en pró de su eterno bien. Por otra parte, Magdalena que ignoraba lo que él creía aviso divino, quizás estaría dispuesta á que su sencilla promesa fuese compensada por otra penitencia, y esto era una esperanza que bien pronto podría transformarse en risueña realidad.

Pero Agustín no se decidía, y como preciado tesoro guardaba en el lugar más recóndito de su alma el secreto de su amargura, esperando sólo en Dios una solución á sus tormentos.

Magdalena en tanto asistía con tierna solicitud á su madre, que pronto entró en plena convalecencia, y hasta el pobre idiota, pareciendo comprender la virtud de su bienhechora y que su salvaguardia esta en ella, llegó á tal extremo de voluntaria servidumbre, que espiando continuamente desde su habitación la salida de Magdalena, en cuanto la vislumbraba la seguía, fuese á donde fuese, no abandonándola ni un momento hasta que volvía á entrar. Así pasaron los días y meses; así fué apareciendo el triste invierno.

El cielo, antes tan hermoso, fué cargándose de nubes, indicio del mal tiempo; los dorados rayos del sol, faltos de fuerza, solo traían al valle un dé-

bil calor, que el viento helado disipaba prontamente. Los abruptos picos que dominaban la aldea apenas se distinguían, cubiertos por la densa bruma, y desde la más rica vegetación hasta la pobre hierbecilla silvestre, todo se secaba y desaparecía bajo un manto de nieve.

Ya el airoso roble y el añejo nogal no servían para cubrir de los rayos solares al tranquilo pastor, dormido al són del balido de sus ovejas; ni las alegres romerías de los contornos podían tener lugar á la sombra de los bosques grandiosos de la montaña, porque los árboles, despojados de sus hojas, presentaban el aspecto de inmensos esqueletos diseminados en un extenso cementerio. Toda la naturaleza vestía de luto.

Agustín seguía viendo, aunque de tarde en tarde, á Magdalena, y firme en su ardiente amor al par que en su deber, vivía resignado, ó por lo menos así aparecía á los ojos de sus convecinos. Pero Magdalena ignoraba una circunstancia, si pequeña en apariencia, más grande por su significación. No sabía que Agustín muchas noches pasaba horas enteras reclinado en la ventana de su cuarto, contemplando el cielo, los montes, la casi-



En la mañana del lunes último, como ya teníamos indicado, se celebró solemnemente la misa de rogativa costea la por los labradores sorianos y dicha en la ermita de Nuestra Señora del Mirón.

El estimado sacerdote soriano don Constanco Amézuza, antes de la misa, subió a la cátedra sagrada y pronunció una elocuente y sentida oración alusiva a un acto tan triste y conmovedor.

El templo se halló completamente lleno de fieles.

Hemos oído, que de prolongarse por más tiempo la sequía, se convocará pronto a los pueblos que en trances de esta naturaleza, acuden con sus estandartes a sacar del templo a la Santa patrona de Soria.

Todos hacemos fervientes votos porque llueva pronto y vean asegurada nuestros labradores la cosecha.

En el tren de ayer llegó a Soria el bizarro general de Brigada don Pedro Cornell, acompañado de dos ayudantes.

Celebraremos que su estancia en este país sea tan larga como nosotros deseamos.

Anoche dieron al general Cornell serenata los jóvenes de la rondalla «Perla Soriana», tocando bonitas piezas de su repertorio.

**ELECCIONES:**

Según los últimos datos recibidos en este Gobierno de provincia, el resultado de las elecciones para Diputados a Cortes, es el siguiente:

*Por la capital.*

Don Ramón Benito Aceña, sin oposición, 4.359 votos y faltan datos de cuatro pueblos.

*Por Agreda.*

Don Ladislao Carrascosa 2.423 votos.  
Don Julio Seguí, 3.894.

*Por Burgo de Osma.*

Conde del Val-del-Aguila 3.133 votos.  
Marqués del Vádllo, 3.159.

*Por Almazán.*

Marqués de Casa Pacheco 3.127 votos.  
Don Lamberto Martínez Asenjo, 4.206.

**Resultado:** Por la Capital señor Aceña.—Por Agreda señor Seguí.—Por Burgo de Osma señor Vádllo.—Por Almazán señor Martínez Asenjo.

Los tres primeros adictos y el último de oposición.

**Pasatiempos.**

**REGALO**

Al primer suscriptor de Soria lo mismo que al primero de fuera que nos remitan la solución se le regalará un cartapacio con papel y sobres de cartas-moda.

**Geroglífico.**



Solución del Geroglífico del número anterior *No es mal sastrer el que conoce el paño.*

En Soria nos remitió el primero la solución el niño Luis M. de Toro quien recogió el regalo. De fuera don Toribio Martínez de Aldealfuente, quien puede recogerlo.

**Notas de Sociedad.**

Probablemente el sábado próximo se pondrá en escena en el lindo teatro del Casino de Numancia, la comedia anunciada. Después de que se represente *El tanto por ciento* duran principio los ensayos de la zarzuela en dos actos titulada *Luz y Sombra*, de cuyo desempeño se han encargado las señoritas doña Luisa de Miguel y doña Lucila Sanz y los señores Mingo, Fernández, y Loysele.

En la misma noche se representará otra obra que todavía no ha sido escogida, y nosotros en nombre de algunos socios, celebráramos fuera la última producción de Vital Aza que lleva por título *La praxiana*, y de la cual tantos elogios hemos escuchado.

Segun nos dice una persona que debe de estar bien informada, se proyecta en dicho Casino, llevar a cabo una reforma de importancia con objeto de instalar el gabinete de lectura en excelentes condiciones.

Muchos nos alegraremos si el proyecto se realiza, como nos alegraremos de la propiedad de la antigua Sociedad.

En el Circulo Soriano se ensaya para ponerse en escena a la mayor brevedad la comedia en tres actos y en verso, original de don Miguel Echegaray, titulada *El Enemigo*.

El reparto es el siguiente:

Rosario, la señorita doña Emilia Garcia; Isabel, la señorita D.ª Luisa Ugarte; Rufina, la niña Concha Santelices; D. Juan, señor Azagra; Enrique, señor Ceverio; D. Martín, señor Torvar; Julián, señor Santelices (don Luis); Luis, señor Calabia; Ramón, señor Fiolinos y don Pio, señor G. V.

Esperamos que todos ellos nos proporcionaran ocasión de aplaudirlos una vez más.

MANOLO.

**Instrucción pública.**

El Secretario general D. Javier Jiménez Delgado, que en nombre de la Sociedad «La Liga madrileña contra la ignorancia» hacia la convocatoria para la adjudicación de un premio de 500 pesetas a un Maestro ó Maestro de escuela incompleta de esta provincia, vive en la plaza de Santa Isabel, núm. 5, tercero, y no plaza de San Gregorio, como decía un periódico de Madrid, del que copiábamos dicha convocatoria en nuestro número 581 del 1.º de este mes.»

Han sido nombrados los tribunales de oposiciones correspondientes a las escuelas de 825 pesetas que han de proveerse en el Distrito universitario de Madrid, y que los componen los señores siguientes:

Para las escuelas de niños.—Presidente: don Ildefonso Rodríguez.—Vocales: D. Ignacio Arévalo, D. Godofredo Escribano, D. Valentin Mozo y D. Remigio Pozo Moreno.—Suplentes: Don Cayo J. Martínez Checa y D. Matías Bravo.

Para las de niñas.—Presidente: D. Eduardo Leon Ortiz.—Vocales, D. Gregorio Bernabé Pedrazuela, Doña Rogelia de Arrizabalaga, Doña Felisa de Zea y Urbano y Doña Concepción Galvez.—Suplentes: Doña Concepción Sainz y Doña Mónica Diaz.

Para las de párvulos.—Presidente: D. Joaquín Alcáide y Molina.—Vocales: D. Manuel Burillo de Santiago, Doña Matilde Lorenzo, Doña Julia López, Doña Purificación Rodríguez.—Suplentes: Doña Ulpiana Diaz y Doña María D. Muñiz.

En la Secretaría de la Escuela Normal de Maestras de esta capital se han recibido los títulos profesionales de las señoras Maestras siguientes:

Doña Elvira de Marco, Doña Calixta Pilar de Pablo, Doña Romualda Lázaro, Doña Felipa Acebes, Doña Gregoria Gil, Doña Venancia Garrrote y Doña Josefa Ortega.

Las interesadas pueden recogerlos personalmente de dicha dependencia.

Por el Sr. Rector de este Distrito se ha concedido licencia para presentarse a tomar parte en las oposiciones que han de celebrarse en este mes en Zaragoza, a D. Emilio Redondo Maestro interino de Medicina.

También les ha sido concedido a doña Bienvenida Ballano Maestra de Abiucillo y a D. Gregorio Fernandez Maestro interino de Dóvanos.

Leemos en nuestro apreciable colega *El Criticario*: «Desde hace algun tiempo se encuentra en Madrid el Cajero de una provincia andaluza trabajando con verdadera fé y gran empeño para conseguir una reforma en el actual sistema de pagos al Magisterio.

Este inteligente funcionario, que sacrifica sus intereses y su bien estar en beneficio de los maestros de toda España, es merecedor de nuestros mas entusiastas aplausos, y de justicia creemos hacer una observación a los que sospechan que persigue determinadas miras, que, de realizarlas, producirían la supresión de algun cargo existente para el pago de los maestros.

La observación es que, en la provincia en que ejerce el aludido Cajero, no hay habilitados.

No puede presumirse, por lo tanto, que se pretenda la supresión de los mismos»

**Última Hora**

**Elecciones.**

Las elecciones son la nota reinante. De lo sucedido en Madrid habla toda la prensa censurándolo.

Sagasta á dicho que pedirá la nulidad de las elecciones de Madrid.

Y cuando Sagasta lo dice... (esto es de un artículo que hoy publica Mariano de Cavia en *El Imparcial* y que debe conocer mucho á Sagasta capaz de entrar con todas como la romana del diablo, según Cavia dice.)

—Pobre país que tras de estar tan agoviado, le caen á él encima las elecciones.

**Beligerancia.**

De la nota que el gobierno de los Estados Unidos se supone que ha pasado al nuestro, para mediar en el grave asunto de la guerra de Cuba, se asegura á última hora que dicha nota existe y que la contestación va á ser enérgica.

Hay gran expectación acerca de este asunto. ¿Será una impresión bursátil?

**Ataque en Lechuza.**

No se da importancia, de los últimos encuentros habidos con los insurrectos más que al de Maceo, que comprendiendo la inferioridad del número de combatientes, aceptó lucha con fuerzas del batallón de Alfonso XIII, durando el fuego algunas horas. A nuestras tropas les causó el enemigo, según los partes, 4 soldados muertos, 13 heridos y un oficial.

Los insurrectos muchas bajas pero sin poderse precisar.

Vaya por los fusilamientos. *El León Español*, diario de la Habana ha censurado al general Weyler porque no fusila bastante gente.

Un oficial, encargado de la censura de la prensa, le ha dicho á un redactor de *El León*: —Me encarga el general Weyler que ruegue á los redactores de *El León Español* que publique los nombres de las personas que á su juicio deben ser fusiladas para..... fusilarlas enseguida.

—Se espera una catástrofe, todo el programa de Weyler.

**Quinton Poper. Art.**

Hudson

BICICLETAS LEGITIMAS INGLESAS  
primeras marcas del mundo

¡¡¡A 350 PESETAS!!!

Competencia Universal

DEPÓSITO DIRECTO

**D. Luis de la Mata,**

Alcalá, 73, duplicado, MADRID.

8-50

**Julia Santullano**

MODISTA DE MADRID

Establecida en Sigüenza. Viene á esta capital por unos dias con un completo surtido de sombreros de señora y niños á precios de fabrica.

También se encarga de la confección de trajes recibiendo toda clase de encargos pertenecientes á su profesión.

Se hospedará.—Plaza de Teatinos número 9.

SORIA 1896.—TIP. DEL «NOTICIERO.»

**¡A defender la Pátria!  
RECLUTA VOLUNTARIA  
PARA  
ULTRAMAR.**

Se admiten reclutas excedentes de cupo, en depósito, soldados en la primera y segunda reserva y licenciados absolutos de todas las provincias de España, solteros, casados y viudos, bajo las condiciones siguientes:

1.ª La admisión de voluntarios, ha de ser con arreglo al artículo 1.º de la R. O. de 13 de Enero del presente año, admitiéndose de 19 á 40 años de edad y obligándose el voluntario á servir en Ultramar el tiempo que dure la campaña y seis meses más.

2.ª Se les entregará y con arreglo al art. 7.º de la referida R. O. CATORCE REALES DIARIOS EN MANO, desde el día de su presentación, hasta el día de su filiación.

3.ª La víspera de embarque y á presencia del Jefe de la Comisión se les pagará á los voluntarios por cuenta del Estado CINCUENTA PESETAS que podrán girar á sus familias por conducto de los Depósitos si así lo desean.

4.ª Por el Gobierno de S. M., se les abonará á cada voluntario el haber correspondiente de Ultramar y de una gratificación de 250 PESETAS por cada año de servicio en Cuba.

5.ª Los gastos de documentación para el ingreso, serán gratis, para informarse dirigirse á la

Plaza de la Leña, núm. 10, (planta baja de Telégrafos.)—Soria.

Horas de oficina: de 8 de la mañana á 3 de la noche.

El Agente,

JOSE SUMASTRE.



# La Salud á domicilio. - La Margarita en Loeches

Antibiliosa, antiescrofulosa, antiherpética, antisifilitica, antiparasitaria y muy reconstituyente. Con esta agua de uso gener al hace CINCUENTA ANOS se tiene la salud á domicilio.—Premiada siempre la primera con grandes diplomas y medallas de oro y distinciones en todas las Exposiciones.

Depósito central: Jardines, 15, bajos, Madrid.—Prevenirse contra anuncios de aguas LLAMADAS naturales y que pretenden ser iguales y aun mejores, y dicen que NO IRRITAN, y es porque carecen de fuerza. La de LA MARGARITA se adopta á TODOS los estómagos, NO IRRITA, y mezclándola con agua resulta muy superior á los similares. Aunque como purgante no tiene igual el agua de LA MARGARITA, sus condiciones terapéuticas tampoco pucs cura con facilidad y prontitud gran número de afecciones del estómago, bilis, herpes, reumatismos, llagas, anemias. Además, que expresa la etiqueta de las botellas y su GRAN CAUDAL DE AGUA de que carecen las demás aguas, le permite tener un GRAN ESTABLECIMIENTO DE BAÑOS abierto del 15 de Junio al 15 de Septiembre. Pedid prospectos y hojas clínicas que se entregan gratis. Venta en Soria, en la farmacia de D. Santiago Ruiz y en la Farmacia y Droguería de Morales, sucesor de B. Calahorra.



El Morrhuol contiene todos los principios primitivos del aceite de hígado de bacalao; obra más rápidamente que el aceite. Las experiencias efectuadas en los hospitales y por acreditados médicos, en su clientela, han demostrado que el MORRHUOL es mucho más eficaz que el aceite y las emulsiones del mismo, contra la tisis pulmonar, reumatismo crónico y nudoso, raquitismo, escrófula, linfatismo y estado caquéctico en general. No contiene el MORRHUOL grasa alguna; puede tomarse en verano lo mismo que en invierno. 10 reales frasco; 12 frascos de regalo. De venta al por mayor y menor: farmacia del autor, plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España.

## RUBINAT-LLOORACH

UNICA AGUA PURGANTE DE RUBINA

Recomendada por todos los centros médicos de Europa y América.

Purgante sin rival en el mundo produce el efecto sin ocasionar dolor, ni perturbación en las funciones digestivas á las que regulariza despertando el apetito. Empleada con eficacia en los empachos gástricos, infartos viscerales, hiperemia del encéfalo, herpes, escrófulas, tumores (frets) y contra la obesidad (gordura).

Véndese en las principales Farmacias y Droguerías.  
Administración: Cortes, 278, Entresuelo Barcelona.

## PARA ENFERMEDADES URINARIAS SÁNDALO PIZÁ MIL PESETAS

el que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Diez y seis años de éxito; premiadas con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y de Mallorca; varias corporaciones científicas y renombraos prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco 14 reales.—Farmacia del Dr. Pizá, plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

### Suscripción

#### “La Correspondencia de España,”

con

#### El Suplemento Ilustrado.

Tres meses. . . . . Pesetas 5,90  
Seis meses. . . . . 11,80  
Un año. . . . . » 23,60

#### Importantísimo.

A los que se suscriban durante el mes de Abril, solo á “La Correspondencia de España,” y abonen: Por tres meses. . . . . 5 Pesetas  
» Seis id. . . . . 10  
» Un año. . . . . 20  
se les regalará á los de Trimestre un tomo, á elegir, de la lista que á continuación publicamos; tres tomos á los que se suscriban por seis meses, y seis tomos á los que abonen un año, siendo anticipado su importe.

Del mismo beneficio participarán los que siendo ya suscriptores, renueven sus abonos en la forma indicada.

Los señores suscriptores que no quieran exponer á extravío los tomos que les enviamos, deben remitir el importe para certificado de los mismos.

#### Lista de obras.

	Tomos
Don Quijote de la Mancha, Cervantes. . . . .	4
La Ilustre fregona, idem. . . . .	1

Camino de perfección, Santa Teresa de Jesús. . . . .	1
La perfecta casada, Fr. Luis de León. . . . .	1
El lazarillo de Tormes, Hurtado de Mendoza. . . . .	1
Cuentos, Juan de Timoneda. . . . .	1
Cartas de Sor María de Agreda, con un prólogo de don Francisco Silvela. . . . .	1
Joyas dramáticas, Guillén de Castro. . . . .	1
La biblia al alcance de los niños. . . . .	1
Aventuras de Robinson, Daniel Foe. . . . .	1
Cuentos de los hermanos Grimm. . . . .	1
Romances históricos, duque de Rivas. . . . .	2
Dolores, Campoamor. . . . .	1
Sin nombre, Velista (D. Manuel Silvela). . . . .	1
Compendio de Gramática castellana, Andrés Bello. . . . .	1
Tratamiento del cólera, don Julio Ulecia y Cardona. . . . .	1

Admite suscripciones á dichas publicaciones, previo anticipo de su importe, Pedro Nolasco Sebastian, Ferial 8, principal, Soria.

### POR 5 CÉNTIMOS

Se dá un bonito cuaderno de papel pautado de la Regla que se asee, desde 1.ª á 6.ª con tapa de color litografiada y las tablas de sumar, restar, multiplicar y dividir.

Imprenta de Rioja

Plaza de San Esteban, 3, bajo, Soria

### NOTICIERO DE SORIA.

PRECIOS de suscripción.	Por tres meses.	Por seis idem.	Por un año.
En Soria. . . . .	1,25 pts.	2,50 id.	4,50 id.
Fuera de Soria. . . . .	1,50 id.	2,75 id.	5,00 id.
Extranjero. . . . .	2,50 id.	5,00 id.	9,00 id.

#### Pago adelantado.

Unico punto de suscripción en Soria, Administración é Imprenta de El Noticiero Plaza de San Esteban, 3, bajo, Soria.

Anuncios.—Se publicarán previo convenio de precio y pago con la Administración del periódico.

Comunicados.—Lo mismo que los anuncios, siendo su precio por líneas y según la extensión del texto.

Corresponsales.—Podrán hacerse suscripciones en casa de nuestros Corresponsales.

Burgo de Osma, Don Pedro Ibañez Gil.

Berlanga de Duero, Don Benito Sanz.

San Pedro Manrique, D. Salustiano Hornillos

Almazán, Don Isidoro Barral.

Agreda, Don Cecilio Nuñez.

Langa de Duero, Don Dionisio Izquierdo.

Vinuesa, D. Victor C. Chamorro.

Almarza, D. Manuel Echevarria.

Yanguas.—Don Aniceto Sanchez.

EN MADRID.

En el estanco de la calle del Desengaño número 18, siendo el encargado de la cobranza el soriano Don Atanasio Blazquez.

## Tinta especial

fina negra para escribir.

En competencia con todas las tintas corcadas.

A 40 céntimos de peseta el cuartillo  
Imprenta de Rioja, Plaza de San Esteban 3, bajo

Se necesita un oficial de barbería en el acreditado establecimiento de Tomás Gaya, Plaza de Herradores, núm. 10, Soria.

## La Económica.

### Tipografía Moderna de Pascual P. Rioja

PLAZA DE SAN ESTEBAN, 3, BAJO.—SORIA.

SE hacen toda clase de trabajos tipográficos y con especialidad membretes, tarjetas, esquelas de defunción, de enlace y nacimiento, facturas, recordatorios, sobres para las casas comerciales, y cuantas impresiones se deseen.

### Venta de papel

Se vende de todas las clases y precios; plumas, lapiceros, cuadernos en blancos y rayados, copiadores, porta-plumas, tinta y papel pautado especial para Escuelas, á un precio sin competencia.

La resma de papel de hilo para Ayuntamientos y oficinas se dará á un precio desconocido.

Se hacen verdaderas rebajas, según sean las compras.

### SASTRERÍA

## PASTOR, (El Riojano.)

El conocido establecimiento que estaba situado en la calle del Collado, número 52, en el piso principal, se ha trasladado á la calle del mismo nombre número 9, tienda, ó sea en la planta baja donde ha estado establecido el popular Circulo de la Constancia. En él ofrece á sus numerosos favorecedores sus servicios y las ventajas que seguramente han de competir con la de otro cualquiera de su clase, confeccionando toda clase de prendas de vestir con el esmero y economía que tiene acreditados y cada día mayores.

Cuenta con un gran surtido de géneros de todas clases correspondientes al ramo de sastrería y ofrece trajes á la medida desde 35 pesetas y pantalones desde 9 idem en adelante y tambien A PLAZOS.

Conque parroquianos, á vestirse bien y barato.

Collado—9—Soria.

## Heraldo de Madrid

diario independiente de gran circulación.

Director: Don Augusto Snares de Figueroa (Juan de España).

Redacción selecta.—Colaboradores eminentes.

Es el periódico de mayor tamaño y lectura de España. Publica tres ediciones diarias para distribuir las aprovechando los correos mas convenientes á cada localidad.

Grabados de actualidad en todos los números.—Tiene corresponsales en París, Londres, Berlin, Roma, Lisboa y en todas las poblaciones principales de España—Recibe cablegramas diarios y extensos de Cuba y de los Estados Unidos.—Dos redactores enviados especialmente y veinte corresponsales comunican por el cable y el correo noticias desde todas las poblaciones importantes de Cuba y de los Estados Unidos.—

Todos los días publica novelas, apuntes artísticos, crónicas de teatros, ciclismo y toros.—Boletín religioso.—Diario meteorológico.—Crónica de Tribunales.—Diario de la mujer.—Información política.—Sección financiera. Alances de cotizaciones de bolsa.—Revistas de mercados de calor, granos, frutas y metales.—Servicio gratuito de información á las familias acerca de la residencia, salud y vicisitudes de los soldados y marinos que luchan por España en Cuba.—Dirigirse á:

Salon del Heraldo.—Centro de informaciones. Calle de Sevilla.—Madrid.

Cinco céntimos el número en toda España.—Corresponsal en Soria, Pascual P. Rioja.—Plaza de San Esteban, 3, bajo.—Vendedor del Heraldo de Madrid, Elias Peña (El Ciego).